

**IV SEMANA POR LOS REFUGIADO/AS,  
EXILIADO/AS Y DESPLAZADO/AS INTERNOS ...  
CONTRA LA IMPUNIDAD!!!**

**ERREFUXIAUTU, ERBESTARATU eta LEKUZ  
ALDARAZITAKOEN ALDEKO IV. JARDUNALDIAK  
INPUNITATEAREN AURKAI!**

**IV SEMANA POR LOS REFUGIADOS, EXILIADOS  
Y DESPLAZADOS INTERNOS ...  
CONTRA LA IMPUNIDAD!**

**VITORIA-GASTEIZ-PAÍS VASCO**

**DEL 20 AL 26 DE JUNIO DE 2011**

**LUNES 20 DE JUNIO**

Conferencia Inaugural por parte del analista Internacional vasco **TXENTE REKONDO** profesor de la UPV en el marco del Día mundial de los Refugiados.

**Tokia /Lugar:** Sala Pedro Martínez del Palacio Villa Suso- Plaza del Machete.  
**Ordua/Hora:** 19:00 horas.

**MARTES 21 DE JUNIO**

Conferencia "Los Refugiados del Norte de África" por el profesor **MOURAD ZARROUD** del Dpto de Estudios Árabes e Islámicos de la Universidad Autónoma de Madrid. Los actuales conflictos del Norte de África.

**Tokia /Lugar:** Sala de Audiovisuales del Centro Cívico El Campillo.

**Ordua/Hora:** 19:00 horas.

**MIÉRCOLES 22 DE JUNIO**

Charla-documental "Defensora" con la defensora de DHs de Colombia **BERENICE CELEYTA** Premio Robert Kennedy 1998. Organiza: Kolektiba Colombia, colabora: Colectivo Bachué.

**Tokia /Lugar:** Sala de Audiovisuales del Centro Cívico El Campillo.  
**Ordua/Hora:** 19:00 horas.

**JUEVES 23 DE JUNIO**

Mesa Redonda "Situación de los Refugiados en Venezuela y los desplazados Internos de Colombia" por **YLDEFONSO FINOL** presidente de la CONARE del Gobierno de Venezuela y **LEONARDO JAIMES** abogado colombiano.

**Tokia /Lugar:** Casa del Pueblo-Herrietako Etxea- Parque Molinuevo.

**Ordua/Hora:** 19:00 horas.

**VIERNES 24 DE JUNIO**

**FIESTA DEL SOL "INTI RAYMI"** a las 17:00 hrs en la Casa de los Pueblos -Herrietako Etxea.

**GRAN CONCIERTO DE BUNPADA SOUND  
EUSKAL RAPA, ERREFUXIATUEKIN BAT.**

**Tokia/Lugar:** GASTETXE- Casco Viejo.  
**Ordua/Hora:** 20:00 Horas.

*El Rap de Euskadi con los Refugiados, música hip hop, con mensaje y comprometido con los migrantes, exiliados y refugiados, presentando por primera vez su primer cd "Anitza Hitza" y el lanzamiento de su segundo cd.*

**SABADO 25 DE JUNIO**

Mesa Redonda "Que pasa con los exiliados y refugiados en el País Vasco" con la participación de la Asoc. Saharai TIFISQUI y el Colectivo de refugiados BACHUÉ.

**Tokia /Lugar:** Casa de los Pueblos-Herrietako Etxea- Parque Molinuevo.

**Ordua/Hora:** 18:00 horas.

*Antolatzaile/Organiza*

*Laguntzaileak/Colaboradores*

*Finantzatzen du/ Financia*



COLECTIVO DE COLOMBIANOS  
REFUGIADOS EN EUSKADI- BACHUÉ



**ERREFUXIATU, ERBESTARATU eta LEKUZ ALDARAZITAKOEN  
ALDEKO IV. JARDUNALDIAK...INPUNITATEAREN AURKA!**

**IV SEMANA POR LOS REFUGIADOS Y DESPLAZADOS INTERNOS...  
CONTRA LA IMPUNIDAD! 20 al 25 de Junio 2011**

El número de personas desarraigadas a la fuerza por los conflictos, la persecución y las distintas revueltas en el mundo, como ha sucedido en los últimos meses en el Norte de África, puede situar aproximadamente unos 44 millones de personas desplazadas internas e internacionalmente. Según el informe anual de ACNUR "Tendencias Globales del 2009", este total incluye a 16 millones de personas refugiadas y solicitantes de asilo y a 28 millones de desplazadas internos, desarraigado/as dentro de sus propios países.

El nuevo informe indica que el 80 por ciento de los refugiados en el mundo se encuentra en países en vías de desarrollo, al igual que la amplia mayoría de los desplazados internos con muchas personas desarraigadas y sin solución a la vista. El número de refugiados en 2008 fue de 10,5 millones, frente a 11,4 millones en 2007. Sin embargo, el número de solicitantes de asilo que presentaron una solicitud de manera individual aumentó por segundo año consecutivo a 839.000, un 28 por ciento más. Sudáfrica (207.000) ha sido el principal país receptor de solicitudes individuales, seguido de Estados Unidos (49.600, según cálculos de ACNUR), Francia (35.400) y Sudán (35.100).

Los países en vías de desarrollo albergaron el 80 por ciento de todos los refugiados, poniendo de relieve el peso desproporcionado que soportan aquellos que menos pueden permitírselo, así como la necesidad de ayuda internacional. Los principales países de destino de refugiados en 2008 fueron Pakistán (1,8 millones); Siria (1,1 millones); Irán (980.000); Alemania (582.700), Jordania (500.400); Chad (330.500); Tanzania (321.900); y Kenia (320.600). Los principales países de origen son Afganistán (2,8 millones) e Irak (1,9 millones), que general el 45 por ciento de todos los refugiados bajo la responsabilidad de ACNUR. Otros países de origen son Somalia (561.000); Sudán (419.000); Colombia, incluidas las personas en situación semejante a los refugiados (374.000) y República Democrática del Congo (368.000).

América Latina ha sido históricamente una región de inmigración, recibiendo gente de Europa, África y Asia. Pero a partir de la segunda mitad del siglo XX se convierte predominantemente en una región de emigración. Esta emigración en principio es mayoritariamente intrarregional (sobre todo hacia Ecuador, Venezuela, Costa Rica y México, Panamá y hacia los EEUU). A partir de los años 60, el deterioro de las oportunidades económicas (sobre todo de los años 80 en adelante debido a las crisis económicas y los efectos de los programas de ajuste estructural) y de la situación política en la región (sobre todo en el Cono Sur y otros países en los años 70 y 80), lleva a un aumento en el flujo migratorio.

Dentro de América Latina, Colombia nunca había sido como ahora uno de los países de más alta migración interior y hacia el exterior. Colombia tiene hoy el índice más alto de desplazamiento de población interna de todas las Américas, y el primero también a nivel mundial.

Del número total de personas desarraigadas, ACNUR ayuda a 44 millones de personas, incluidos los 16 millones de refugiadas/os. Otros 4,7 millones de refugiados son palestinos bajo el amparo de la Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos (UNRWA).

De acuerdo a los datos provisionales de la Oficina de Asilo y Refugio (OAR), en 2009 hubo 2999 solicitantes de asilo en España, lo que significa un descenso de un 33,6% con respecto a 2008, cuando se presentaron 4.517 solicitudes. El descenso del número de solicitudes en España no se corresponde con las cifras mundiales: según los datos publicados por ACNUR, en los países industrializados se han mantenido las demandas de protección internacional, que han ascendido en 2009 a 377.200, mismo dato que en 2008. Tampoco en la Unión Europea ha disminuido el número de personas que buscan asilo. Los 27 países de la UE registraron 246.200 solicitudes el año pasado, un 3% más que las 239.100 solicitudes de 2008. Además, el bajo número de solicitantes de asilo en España tampoco se corresponde con el de los

Países cercanos como Francia, Italia, Alemania, y Bélgica.

## **CRISIS DEL DERECHO DE ASILO**

Así, según los datos de ACNUR, el año pasado Francia recibió 41.981 solicitudes de asilo, lo que supone un 19 por ciento más que en 2008. El gobierno de Sarkozy emitió 10.900 permisos de residencia para refugiados, 12 por ciento más que el año anterior y 32 por ciento más que dos años antes. Grecia, por su parte, tramitó 15.900 peticiones de asilo, e Italia 17.600.

### **EL DESPLAZAMIENTO INTERNO Y/O REFUGIO INTERNO:**

El desplazamiento sigue siendo sin duda el crimen más complejo y de más honda repercusión para muchas sociedades en el mundo y para las víctimas que lo padecen directamente. En él se sintetizan la amenaza, la tortura, el desarraigo, la pérdida de bienes, la fractura de las comunidades y no pocas veces otros crímenes propios de la degradación del conflicto.

En términos económicos, el desplazamiento oculta un fenómeno que pasa desapercibido quizá por la preocupación que implica hablar de 4,5 millones de personas desplazadas en el caso de Colombia, sin embargo, el impacto de este crimen sobre la economía campesina, se traduce en el desabastecimiento de productos agrícolas de pan coger en el mercado local, como sucede actualmente. La economía campesina tiene hoy poco peso en la estructura económica en muchas partes del mundo, a tal punto que una parte importante de la canasta básica de alimentos, se completa con las importaciones de granos y cereales de otros países, y aún algunas hortalizas y legumbres tienen la misma suerte. Sin embargo, el tema que se quiere resaltar ahora, tiene que ver con las tierras que se encuentran “abandonadas” debido al desplazamiento forzado por amenazas, crímenes, desalojos, desapariciones, atentados etc, y que hoy el gobierno colombiano ha aprobado una Ley de víctimas y restitución de tierras a su manera y con sus intereses.

### **POR QUÉ SE HACEN LAS JORNADAS?**

- Porque hay un gran desconocimiento de lo que significa el Asilo, el refugio y el exilio en varios sectores de la sociedad vasca y española.
- Porque el concepto de Asilo y Refugio lo han tergiversado, lo han hecho confuso para imbuirlo y asimilarlo en la Ley de Extranjería a sabiendas de que existe una Ley de Asilo y refugio.
- Para poner cuerpo y nombre a millones de refugiados en el mundo y cientos en el País Vasco.
- Potenciar y ampliar la definición de Naciones Unidas sobre los Refugiado/as donde “también se consideran refugiadas todas las personas perseguidas por los conflictos, guerras problemas ambientales, hambrunas, sindicalistas, defensores de dhs, y en algunos países lo relacionado con problemas de género y mujeres que han sufrido mutilación genital, etc.

Por todo esto, hemos planteado para la semana del 20 al 25 de Junio de 2011 desde el Colectivo BACHUÉ con el Apoyo de la Asociación de Residentes Saharais EUSAH, la Asociación Cultural Saharaui – TIFISQUI y la colaboración del Departamento de Derechos Humanos del Gobierno Vasco, realizar las siguientes actividades:

**Lunes 20 de Junio/11: 19:00 horas,**

#### **Charla “Los Refugiados y Desplazados en el mundo...Políticas a nivel Internacional:**

Conferencia por parte de **TXENTE REKONDO** en la Sala Pedro Martínez de Villa Suso de Vitoria-Gasteiz como acto inaugural de esta semana. Esta conferencia trata de ubicar la realidad y las políticas desarrolladas a nivel mundial sobre la situación de los refugiados, exiliados y migrantes; los conflictos a nivel general generadores de migración y exilio.

-----

**Martes 21 de Junio/11: 19:00 horas.**

#### **Conferencia “Los Refugiados del Norte de África”:**

Conferencia sobre los actuales Conflictos del Norte de África y las implicaciones en el desplazamiento forzado de personas a los países del Norte y la región, las políticas implementadas, como también los intereses de la Unión Europea y los Estados Unidos. Una Visión de la situación de las revueltas del Norte de África desarrollada por el Profesor **MOURAD ZARROUD del Departamento de Estudios Árabes**

e Islámicos de la Universidad Autónoma de Madrid, conferencia a realizarse en la Sala Polivalente del Centro Cívico El Campillo- Casco Viejo de Vitoria-Gasteiz.

-----  
**Miércoles 22 de Junio/11: 19:00 horas.**

**Charla con el título “DEFENSORA” sobre la situación de los defensores de Derechos Humanos de Colombia.**

Desarrollada por la defensora de DHs de Colombia **BERENICE CELEYTA** premio Roberth Kennedy de Derechos Humanos de 1998, en la sala de audiovisuales del Centro Cívico El Campillo. Organiza: Plataforma KOLECTIBA COLOMBIA y colabora el Colectivo BACHUE.

-----  
**Jueves 23 de Junio/11: 19:00 horas**

**Mesa Redonda “Situación de los Refugiados y Desplazados en los países receptores- Caso Venezuela”**

Analizaremos el impacto de los cientos de miles de desplazados y refugiados colombianos/as que han llegado a los diferentes países de la región y en particular a la República Bolivariana de Venezuela y las políticas desarrolladas por el gobierno, y para ello contaremos con la presencia de **YLDEFONSO FINOL** presidente de la Comisión Nacional del Refugiado-CONARE de Venezuela y con el abogado de Colombia **LEONARDO JAIMES** de la Fundación CSPP que nos analizará el impacto en los países fronterizos.

-----  
**Viernes 24 de Junio/11: 20:00 horas.**

**Presentación del Grupo musical Bunpada sound, con el concierto “El Rap de Euskadi con los Refugiados”.**

A través de este concierto pretendemos llevar un mensaje a todo el público asistente que en Euskadi hay Rap con mensaje y comprometido con los Refugiados/as, exiliados y migrantes, lo hace el grupo musical vasco BUNPADA SOUND con su cd “Anitza Hitza” su primer grupo de canciones que ofrecieron a la sociedad vasca y que traerán junto con su última grabación. Este concierto será en el Gastetxe de Gasteiz con venta de empanadas, arepas, patatas rellenas, salchipapas, bocatas, etc,etc.

-----  
**Sábado 25 de Junio/11: 18:00 horas.**

**Que pasa con los exiliados y refugiados en el País Vasco.**

Mesa Redonda a realizarse en la Casa de los Pueblos-Herrietako Etxea de Vitoria-Gasteiz por el **Colectivo BACHUÉ**, los Residentes Saharauis-**EUSAH** y la **Asociación TIFISQUI** nos contarán las experiencias y vivencias del asilo, y el refugio en el País Vasco. En la mañana habrá un programa de radio especial de “Hola Latinoamérica” de Hala Bedi Irratia dedicado a la semana de los Refugiados y exiliados, en la frecuencia 107.40 FM, en la web online [www.halabedi.org](http://www.halabedi.org) y/o en [www.holalatinamerica.info](http://www.holalatinamerica.info).

-----  
**¿DONDE ESTAMOS ? NON GAUDE?**

El Colectivo BACHUÉ está en el País Vasco y su sede central está en Vitoria-Gasteiz, una Asociación sin ánimo de lucro cuyos objetivos tienen que ver con la defensa de los DHs, la defensa de las personas refugiadas, asiladas y exiliadas colombianas y Latinoamericanas. El Colectivo BACHUE tiene desde hace nueve años un programa de radio en la emisora vasca Hala Bedi Irratia de Vitoria-Gasteiz que se llama HOLA LATINOAMÉRICA que lo emitimos todos los sábados 9:00 a 11:00 horas de la mañana y que nos pueden escuchar en directo online en [www.halabedi.org](http://www.halabedi.org) y en cualquier día u hora en [www.holalatinamerica.info](http://www.holalatinamerica.info), página en construcción. Nos podéis encontrar en la Casa de los Pueblos-Herrietako Etxea en el Parque Norte-Molinuevo de Vitoria.

Calle Parque Norte-Molinuevo Nº 2  
C.P 01002-Vitoria-Gasteiz  
[colectivobachue@yahoo.es](mailto:colectivobachue@yahoo.es)  
[holalatinamerica@gmail.com](mailto:holalatinamerica@gmail.com)  
657728758 y/o 652732759



**COLECTIVO DE COLOMBIANOS  
REFUGIADOS EN EUSKADI- BACHUÉ**

